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会長インフォメーション
PRESIDENT INFORMATION

会長：津野 友邦

事務所：〒540-0001　大阪市中央区城見2丁目2番22号
　　　　ホテルモントレ　ラ・スール大阪
電話：06-6937-8171 ファックス：06-6937-8011
例会日：毎週火曜日　12時30分／例会場：ホテルモントレ ラ・スール大阪
会長：津野友邦／幹事：稲垣良二／SAA：須田幸史朗
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：https://rc-osaka-tsurumi.jp/

大阪鶴見ロータリークラブテーマ 「 クラブ存続のための会員増強～次の10年に向けて～」

（2ページに続く）

母子の健康月間

皆さま、ChatGPTをご存じでしょうか。
これは最近めちゃくちゃ話題になっている対話型のAI
で、アメリカのオープンAIという会社が2022年11月に公
開し、ウェブサービスとして提供されています。試してみて
めちゃくちゃ面白くて何て凄い技術が利用可能になったの
だ！と思いました。技術的な背景はわかりませんが、とに
かく衝撃を受けました。
例えば、それなりの長さの報告書をポイントを10程度
にまとめて箇条書きにして欲しいと書けば、瞬時にかなり
的確な箇条書きが返答される。200字程度でまとめてく
ださいとすれば、バッチリ要約。書いた文章に間違いがな
いかチェックして欲しいと書けば、かなり正確な推敲作業
をしてくれます。Googleも中核ビジネスであるインター
ネット検索が根底から覆されるとして非常事態宣言を出
したほどです。検索エンジンが使われなくなる可能性すら
あります。調べ物をする際に、今はネット検索で調べるこ
とが多く、例えばロシアがウクライナを侵攻した理由を調

べる場合とすると、「ロシア　ウクライナ侵攻　なぜ」
等のように検索し、無数にヒットするページを自身で見
て調べてまとめるという流れになりますが、ＣhatGPT
であれば瞬時に幾つもの理由をカテゴライズして返答
してくれます。
それ以外にも今までのAIと違う点として、Excelの関
数を教えてくれたり（整理したい内容を伝えれば数式
を返してくれる）やプログラミング言語の記述ができた
りするので、プログラマーではなくても一定程度ゲーム
制作等も可能なようです。3月に新バージョンが出され
てより性能がアップしていて、アメリカの司法試験の模
擬試験を回答させたら上位10％に入ったそうです。ほん
の１か月前のバージョンだと正答率10％程度だったらし
く、この少しの間でもの大きく進化しているようです。凄
く生産性を上げる画期的な技術で、突然目の前にAIが
やってきた感じで驚いています。
一方で、課題もあると言われています。例えば学生の
書く論文をこのAIを使って書いたかどうかを見分けるこ
とができないという利用対象の問題や、フェイクニュー
スをAIがどう判別するのかという問題もあります。ちな
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（１ページより）

世間では新年度が始まり、新入社員・新入生の通勤通
学も始まりました。なんとなく晴れやかな気持ちになって
いいですね。
本日は例会の後、IM３組RD実行委員会・理事会が開
催されます。
4/8は地区研修です。役員・委員長の方はお忘れ無き

よう出席をお願いします。
台北華朋RC22周年記念パーティーへ、ご家族の方も
含めて７名の参加を申込みさせて頂きました。

みに中国では禁止されています（都合の悪い情報の拡
散を防ぎたいのでしょう。）。
AIの目的を人間の目的に一致させ続けることができな
ければ、人間の知性をはるかに超えたAIが暴走し、人類
にとって脅威となりうるという問題を指摘し続けている学
者もいます。
いずれにしても凄い進化を体感できる技術が無料版

でも利用可能なので、まだ試していない方は是非体感し
てみては如何でしょうか。

卓話の時間でございます。
昨年のイニシエーションスピーチ以来、2回目の卓話と

なります。
コロナと同時に入会して2年。分からないことが分から
ないまま、本日を迎えております。皆さま、宜しくおねがい
します。

本日の卓話はクラブフォーラム（青少年奉仕部門）とし
てテーマは３つ

①私の分からないこと、知らないことを知ってみる
②分からないことを調べた上で思ったこと
③鶴見RCとして出来ること

の３つです。

■まず「私の分からないこと、知らないこと。」RCを紐解
いてみる※ネット調べ

Q：ロータリーてどうやってできた？

1905年、シカゴで商業道徳の欠如の風潮を見かねた
ポール・ハリス（弁護士）が、友人のハイラム・ショーレー（
洋服生地商）、シルベスター・シール(石炭商）、ガスターバ
ス・ローア（鉱山技師）とともに親睦と互助を目的として発
足させた。

第 1 回 1905 年 2月 23日
・  一人一業種で親睦を深める会を作るという設立の
主旨が話し合われる。

第 2 回　1905 年 3月 9日
・ 事業の経営者、共同経営者、または会社役員でなけ
れば会員になれないことが決められた。

秀 島 会 員 チャットGPTで遊んでいます。
いよいよシンギュラリティが実感できる
時代ですね。今月74才になります。

中 村 会 員 先週ホームクラブ欠席のお詫び

吉 羽 会 員 4月より長女が帝塚山中学に入学いたし
ます。受験が一時はどうなるかと思いま
したが、ひと安心です。

￥16,000.-　　累計　￥530,000.-

￥2,000-　　　　累計　￥111,000.-

幹事報告 幹事：稲垣 良二

卓 話

担当：中森会員

クラブフォーラム
（青少年奉仕部門）



■ちなみにロータリークラブの名前の由来

初期の例会第 6 回まではメンバーの職場を会場として
ローテーションしていた事が由来となっている

Q：今日の卓話、クラブフォーラムって何？
クラブフォーラム：クラブ討論会
クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉
仕の五大奉仕の中から問題を取り上げ、それの実施、推
進について、全会員が討論して進路を見出そうとする会
合である。会員の公式会合。 

Q：奉仕って何？
事の発端は 1906 年 4月。
薦めれば誰もが喜んで参加するクラブへの誘いを
特許弁理士であるドナルド・カーターは入会を拒否（

ドナルド・カーター事件）しました。

職業を持って社会で生活している以上、職業を通じて
社会に貢献することが自分が存在する証になるのであっ
て、自分たちだけの利益にこだわって、社会的に何もしな
い団体に将来性も魅力もない
この入会拒否事件はシカゴ・クラブに大きなショック
を与えました。

しかし、物質的互恵と親睦にのみ終始することに限界
を感じていたポール・ハリスは、この事件を絶好のチャ
ンスと捉えて、定款を改正することを条件にドナルド・カ
ーターに再考を促し、その後快く入会を了承しました。

↓奉仕の考え

まったく利己的な組織は永続性がない。
もしも我々がロータリークラブとして生き残り、発展す
ることを望むならば、我々の存在を正当化するために何
ごとかをしなければならない。
我々はある種の市民に対する奉仕をしなければなら

ない。
この定款の改正は、われわれが市民に対する奉仕を
することが可能になるように、シカゴ・ロータリークラブ
の綱領を拡大することを目的としたものである。

◾私が担当する青少年奉仕について

青少年奉仕は、指導力養成活動、社会奉仕プロジェク
トおよび国際奉仕プロジェクトへの参加、世界平和と異
文化の理解を深め育む交換プログラムを通じて、青少年
ならびに若者によって、好ましい変化がもたらされること
を認識するものである。（標準クラブ定款第 5 条） 

②分からないことを調べた上で思ったこと

今、私が話した内容は全てネット調べになります。
概ね内容は一致しているはずです。
何も知らない私でもサクッと調べればそれっぽく話を

することができます。
昨年から美術専門学校の講師をしていますが学生の

レポートも同じく、ネット調べが大半でそれっぽい内容を
提出してきます。
結果、私が内容について質問をすると返答することが

できません。
コピペでレポートを提出する学生もいるくらいです。
多くの情報を集めてくることはできるが深く知るため（

本質を知る）の行動が無いのです。
本質を見出すことできないまま満足している若者が増

えているように思います。

ウェブメディア、SNS サービスなどの普及、拡大に伴い
「無機質な表層情報社会」になりつつあるなと危惧し
ております。

第 1 回 1905 年 2月 23日
・一人一業種で親睦を深める会を作るという設立の
主旨が話し合われる。

第 2 回　1905 年 3月 9日
・事業の経営者、共同経営者、または会社役員でなけ
れば会員になれないことが決められた。

・今後の会合は、会員の事業所を持ち回りしてはどう
かという議論がされた。
 第 3 回 1905 年 3月 23日
・ クラブの役員が決定
・ ロータリークラブという組織の名前が決定
・ 役職も一年限りでローテーションすること
・ 例会出席をクラブ活動の根源と考え、四回連続して
休むと会員資格を失う

・ ポールの指名によって初代会長にシルベスター・
シールが就任したことで、
　依頼されたことは、どんなことでも快く引き受けると
いうロータリーの伝統が生まれる。

・ シールが石炭業界のことを話した。( 卓話の始まり)
 4 回～ 6 回
チャールズ・ニュートンが昼食に思わぬ時間が掛か
って遅刻したことを契機に、どうせ皆昼食を食べる
のだから、
一緒に食べる方が効率的だということで、昼食会を兼
ねることに。

7 回目以降
・ 昼食を食べる必要から、第 7 回はホテルで行われ
た。(シカゴのポーマーハウス )

・ 以降ホテルやレストランで開かれるようになり、やが
て固定化。

・ 親睦にひびが入るほどに白熱した議論の場を和ら
げるために、ハリー・ラグルスが歌い始めた。
　(ロータリーソングの始まり 1905 年秋頃 )
・初めは二週間に一回だった例会も、「二週間に一回
集まれるなら、毎週集まれないはずはない。」という
理由から週一回開くようになる。

（4Pへ続く）



本日のロータリーソング本日のロータリーソング

（3ページより）

担当：濃添会員

4月4日【1783回】

会員数　 　 　 　 2 5 名

（内出席規定免除  9名）

出席会員   16名中 10名

出席免除会員  9名中  5名 

出 席 率 15/21  71.43%

ビジター　　　　 0名

ゲスト　　　　　 0名

出席総数　　　　 15名

前々回  3/14 Ｍ/Ｕ1名

修正出席率 15/18 176.19%

■最後に

③鶴見 RC に出来ることは何か？
青少年奉仕の考えだと
（標準クラブ定款第 5 条） 5 月 21 日に行われます 「国際ロータリー第 2660 地

区ローターアクト 地区年次大会」のご案内でございま
す。本年度、地区ターゲットを「UNITE」といたしまして、
地区が一丸となって団結し、 ローターアクト活動に取り組
んでおります。本大会では、

などを目的として運営する地区の一大イベントとなっ
ております。ローターアクトクラブをご存知の方は もちろ
ん、そうでない方々にも「未来のリーダーが育つローター
アクトクラブ」の活動内容を間近で 見て、そして感じてい
ただき、少しでもローターアクトクラブに興味をもってい
ただければと存じます。また、本大会第一部のメインプロ
グラムとして「ポリオ根絶」に関わるものをご用意する予
定で ございます。ロータリークラブの皆様が培ってこら
れた「ポリオ根絶活動」をローターアクターも学び、 理解
を深めていきたい所存でございます。本大会第二部で
は、懇親会のご用意もいたしております。 皆様のご登録
を心よりお待ちしております。

・ 指導力養成活動←これ事例ありますか？

・ 社会奉仕プロジェクトおよび国際奉仕プロジェクト
への参加

・ 世界平和と異文化の理解を深め育む交換プログラム

・ ローターアクトとの交流を図ることで今後の活動内
容が見えてくるかもしれない。

①ローターアクトクラブの活動報告
②地区の奉仕プログラムやプロジェクトの紹介
③ローターアクターの奉仕への意識の更なる高揚
④クラブの垣根を越えた親睦と各クラブのビジョンの
共有
⑤リーダーと関わる機会の提供

累計：￥1,056,534.-ライトミール振替2月

地区ローターアクト活報動告
国際ロータリー2660 ローターアクト
地区年次大会のご案内


